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СЕГОДНЯ 
В НОМЕРЕ:
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Недетские 
игры 
с «Детским 
миром»

7-я стр.

8-я стр.

Ваши 
пальчики 

в базе

У аграриев 
растёт 
достойная 
смена

СОЦИАЛЬНОЕ 
РАЗВИТИЕ СЕЛА

Будет вода — 
будет и жизнь

7-я стр.

Здоровье нации — 
государственный 

приоритет
Вчера в конференц-зале редакции 

газеты «Орловская правда» состоялось 

заседание консультативного совета 

общественных объединений при 

политическом совете Орловского 

регионального отделения ВПП «Единая 

Россия» по вопросу «Роль и место 

институтов гражданского общества в 

развитии физической культуры и спорта 

и популяризации здорового образа 

жизни в Орловской области». Также на 

заседании был рассмотрен общий 

вопрос взаимодействия общественных 

объединений и ОРО партии «Единая 

Россия».

ТРУДОВОЕ 
ВОСПИТАНИЕ

ЖУРНАЛИСТСКОЕ 
РАССЛЕДОВАНИЕ

3—6-я стр.

Все 
программы 
ТВ на неделю

Постепенно уходят в 

прошлое валики с черной 

краской, которые пачкали 

руки...

Индекс промышленного произ-
водства области по итогам вось-
ми месяцев с.  г.  составил 

126,2 % к аналогичному периоду про-
шлого года, а по обрабатывающим 
производствам — 128,9 %. В целом по 
России индекс промышленного про-
изводства за январь—август с. г. со-
ставил 109,2 %, т. е. промышленность 
в нашей области восстанавливается 
более быстрыми темпами. Объем от-
груженных товаров собственного про-
изводства по таким направлениям, как 
производство машин и оборудования, 
а также транспортных средств увели-
чился по сравнению с январем—ав-
густом прошлого года в 1,7 раза.

Как дела на конкретных предпри-
ятиях? По итогам восьми месяцев 2010 
года объем производства в ОАО 
«Мценский завод «Коммаш» составил 
208,9 % к соответствующему уровню 

прошлого года, в ЗАО «Орел-Погруз-
чик» — 203,6 %, в Орловском филиале 
ЗАО «ГК Таврида-Электрик» — 201 %, в 
ОАО «Мценский литейный завод» — 
171 %, в ОАО «Ливгидромаш» — 
161,4 %, в ЗАО «Дормаш» — 143,7 %, в 
ОАО «Болховский завод полупровод-
никовых приборов» — 133,1 %.

Кардинально по сравнению с осе-
нью прошлого года, например, изме-
нилась ситуация на Ливенском заводе 
противопожарного машиностроения. 
По итогам восьми месяцев с. г. объем 
производства здесь увеличился почти 
в полтора раза. И завод начал рабо-
тать в две смены. В нынешнее ано-
мально жаркое лето значительно уве-
личились заказы на продукцию этого 
предприятия: передвижные установки 
для тушения пожаров и огнетушители. 
Недавно завод представлял свою 
новую технику во Всероссийском вы-

ставочном центре в Москве. 1 октября 
мы её увидим на выставке инвестици-
онных проектов и образцов перспек-
тивной продукции, которая откроется 
в рамках Орловского экономического 
форума-2010.

В нынешнем году гораздо больше, 
чем в прошлом, оказалась востребо-
вана и продукция наукоёмкого пред-
приятия ЗАО «Научприбор». Здесь 
объем производства за восемь меся-
цев 2010 года вырос в 3,7 раза по 
сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года. В основном за счет 
выпуска приборов медицинского на-

значения, а также для определения 
состава пищевых продуктов. Новую 
перспективную продукцию этого заво-
да мы также увидим на выставке Ор-
ловского экономического форума.

Мы уже сообщали, что в рамках фо-
рума состоится круглый стол по при-
влечению инвестиций в промышлен-
ность нашей области. Руководителям 
многих предприятий будет что расска-
зать. Под руководством инвестицион-
но-промышленной группы «Гидравли-
ческие машины и системы», например, 
активную инвестиционную работу 
ведут ОАО «Ливгидромаш» и ОАО 

«Ливнынасос». Даже в прошлом кри-
зисном году на «Ливгидромаше» было 
использовано 52 млн. рублей инвести-
ций для приобретения нового и мо-
дернизации действующего оборудо-
вания, для повышения качества про-
дукции. В 2010 году здесь намечено 
направить в модернизацию производ-
ства 131 млн. рублей. В качестве ярко-
го примера освоения новых видов 
продукции на этом заводе можно при-
вести выпуск насосного оборудования 
для атомной промышленности. В пла-
нах другого ливенского предпри-
ятия — ОАО «Ливнынасос» направить в 
этом году 139 млн. рублей инвестиций 
в развитие производства, в основном 
в реконструкцию механосборочного 
цеха и закупку нового, высокопроиз-
водительного технологического обо-
рудования.

В ОАО «Межгосметиз-Мценск» сей-
час продолжается реализация инвес-
тиционного проекта по созданию про-
изводства порошковой сварочной 
проволоки с объемом инвестиций 66 
млн. рублей. В ОАО «Протон» в про-
шлом году было направлено 42 млн. 
рублей инвестиций в модернизацию 
производства, объем инвестиций в 
2010 году здесь составит 30 млн. руб-
лей.

В общем, промышленность области 
чувствует себя накануне Орловского 
экономического форума уверенно, на-
ращивает выпуск продукции и продол-
жает реализовывать проекты по мо-
дернизации производства.

Л. ОРЛОВА.

В июле—августе прошлого года начал оживляться спрос на 

продукцию во многих сегментах рынка. И впервые с начала 

кризисного 2009 года получили возможность загрузить свои 

производственные мощности предприятия машиностроения, 

приборостроения и электроники области. Пожалуй, 

единственным предприятием, которое даже в самое тяжелое 

время кризиса не снижало, а из месяца в месяц увеличивало 

объемы производства, было ОАО «Болховский завод 

полупроводниковых приборов». В целом же промышленность 

нашей области за восемь месяцев 2009 года «просела» 

сильнее, чем в среднем по России.

Нынешней осенью, накануне Орловского экономического 

форума, на большинстве предприятий региона наблюдается 

совершенно другая картина. 

Промышленность области: 
ставка на инвестиции и модернизацию

Сегодня без инвестиционной составляющей невозможно представить работу 
ни «Коммаша», ни «Велора», ни какого-либо другого промышленного пред-
приятия Орловщины.

В совместном заседании приня-
ли участие Губернатор Орловской 
области А.П. Козлов, председатель 
Орловского областного Совета на-
родных депутатов И.Я. Мосякин, 
главный федеральный инспектор в 
Орловской области В.В. Кабанов, 
заместитель Губернатора и Пред-
седателя Правительства Орловс-
кой области — руководитель Аппа-
рата Губернатора и Правительства 
области И.Ю. Гармаш, прокурор 
Орловской области С.Д. Воробьев, 
руководитель Следственного уп-
равления СКП РФ по Орловской об-
ласти С.Т. Сазин, начальник УФСБ 
России по Орловской области 
С.Н. Блинов, начальник УВД по Ор-
ловской области Ю.Н. Савенков, 
члены Правительства Орловской 
области, руководители региональ-
ных управлений федеральных 
структур, главы муниципальных об-
разований, прокуроры районов, на-
чальники районных отделов орга-
нов внутренних дел, представители 
общественных организаций и объ-
единений. Как отметил глава реги-
она А.П. Козлов, проведение сове-
щания такого уровня и в таком со-

ставе призвано еще раз подчерк-
нуть решимость всех заинтересо-
ванных структур выполнить поруче-
ние президента и продолжить ак-
тивную борьбу по наведению по-
рядка в Орловской области.

«КОРРУПЦИЯ 

РАЗВРАЩАЕТ…»
Работу заседания открыл Губер-

натор Орловской области А.П. Коз-
лов.

— Система чиновничьей безот-
ветственности, несменяемости, бю-
рократический застой — это рас-
садник коррупции, свидетельство 
неэффективности власти, — заявил 
глава региона. — Всё это сеет в об-
ществе искры недоверия, озлоблен-
ности, порождает у отдельных лич-
ностей стремление к тому, чтобы, не 
надеясь на власть, видя ее безыни-
циативность, самим вершить весь-
ма своеобразно понимаемое «пра-
восудие». Отсюда и рост экстре-
мистских настроений, выброс вся-
кого рода маргинальных инициатив, 
как вулканического пепла, на повер-
хность…

Факторы коррупционности, ситу-
ация, которая сложилась в предыду-
щий период, вызывают цепную ре-
акцию. Это выражается не только в 
так называемой бытовой коррупции 
и проявляется в поведении простых 
граждан. Это порождает определен-
ный стиль поведения у всего бюрок-

ратического аппарата, бизнеса, а 
нередко и представителей правоох-
ранительных органов. В результате 
мы имеем чудовищный правовой 
нигилизм, небрежение к закону, к 
правам человека…

Еще раз хочу сказать: это не толь-
ко поведение какого-то чиновника. 
Коррупция развращает, а абсолют-
ная коррупция, как и абсолютная 
власть, развращает и разлагает си-
стему власти вдвойне.

И потому сейчас инициированы 
беспрецедентные меры по рефор-
мированию МВД, следственных ор-
ганов. Такие же шаги необходимо 
предпринимать и по судебной си-
стеме. Начата масштабная работа в 
рамках Национального плана проти-
водействия коррупции.

Как государственная власть мы 
обеспечили принятие базовых нор-
мативных актов — областного зако-
на о противодействии коррупции, 
целой серии нормативных правовых 
актов Губернатора и Правительства 
области, которые регламентируют 
вопросы государственной граждан-
ской службы, деятельности органов 
власти (административные регла-
менты).

Принята Концепция областной 
программы «О противодействии 
коррупции». Сейчас разрабатывает-
ся сама программа, которая будет 
охватывать период с 2011 по 2015 
год.

ЛЕКАРСТВО 

ОТ ЭКСТРЕМИЗМА
В своем выступлении Губернатор 

также остановился на вопросе о ме-
рах по противодействию экстремиз-
му и терроризму. В соответствии 
с Концепцией противодействия тер-
роризму в Российской Федерации, 
утверждённой Президентом РФ, 
в Орловской области действуют Ан-
титеррористическая комиссия и Опе-
ративный штаб. В функции Антитер-
рористической комиссии, председа-
телем которой является Губернатор 
Орловской области, входит профи-
лактика террористических проявле-
ний во всех их видах. Говоря о дея-
тельности комиссии за последние 
два неполных года, А.П. Козлов под-
черкнул, что ее работа ведется в тес-
ном взаимодействии с Оперативным 
штабом в Орловской области.

— Решения, принимаемые ко-
миссией, перестали носить по-
пулистский, декларативный харак-
тер, — сообщил Губернатор. — Сов-
местно с Оперативным штабом мы 
разработали и утвердили единую 
форму Паспорта объекта вероятных 
террористических устремлений не-
зависимо от формы собственности 
такого объекта. Это послужит серь-
езным подспорьем для комиссии 
в комплексной работе по обеспече-
нию антитеррористической защи-
щенности критически важных 
для региона объектов.

Серьезное внимание уделяет ко-
миссия в своей работе защищенно-
сти объектов транспортной инфра-
структуры. После трагических собы-
тий в Новгородской области (под-
рыв «Невского экспресса»), взрывов 
в  Московском метрополитене 
на внеочередные заседания мы при-
глашали транспортников. Данную 
деятельность мы держим под посто-
янным контролем.

Не остаются без внимания и учеб-
ные заведения. Буквально месяц на-
зад (24 августа) прошло очередное 
заседание комиссии, посвященное 
антитеррористической и пожарной 
безопасности образовательных уч-
реждений накануне нового учебного 
года.

Конечно, массу проблем еще 
предстоит решать. Например, необ-
ходимо менять охрану школ, где еще 
работают сторожа пенсионного воз-
раста. Менять — на милицейскую 
или частную, имеющую соответст-
вующие лицензии и навыки работы 
в данной сфере.

Теперь коротко о противодейс-
твии идеологии терроризма и экс-
тремизма. Здесь на самом деле со-
крыты наиболее значительные про-
блемы, и наша с вами задача — их 
безусловно решать. Противостоять 
этой идеологии с броскими ради-
кальными лозунгами очень и очень 
непросто. Да, это настоящий вы-
зов — вызов обществу, правоохра-

нительной системе, вызов государ-
ству. 

Честь и хвала нашим правоохра-
нительным органам, которым в крат-
чайшие сроки удалось задержать 
членов экстремистской группы, за-
ставившей говорить о себе.

Мы должны извлечь из этого пра-
вильные уроки. Самое лучшее ле-
карство от экстремизма — это бла-
гополучие людей, стабильная рабо-
та, условия для саморазвития, вос-
питания детей, личная безопасность 
граждан, атмосфера взаимного ува-
жения в отношениях между народа-
ми нашей многонациональной стра-
ны.

Необходимо совершенствовать 
информационную работу. В сентяб-
ре текущего года на официальном 
информационном портале Орлов-
ской области в сети Интернет начал 
функционировать раздел «Антитер-
рор». Здесь размещены основные 
нормативные акты по противо-
действию терроризму, список за-
прещенных террористических орга-
низаций, рекомендации гражданам, 
детям по соблюдению мер личной 
безопасности. Публикуются также 
интересные очерки и статьи, инфор-
мация о текущей деятельности ко-
миссии в регионе. Такие материалы 
на постоянной основе выходят и в 
областных печатных СМИ.

(Окончание на 2-й стр.)

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

А.П. Козлов:

«Безнаказанности не будет!»
Вчера в администрации 

области прошло 

совместное заседание 

Координационного 

совещания руководителей 

правоохранительных 

органов Орловской области 

и Координационного совета 

по противодействию 

коррупции в Орловской 

области. Темой заседания 

стало обсуждение мер 

комплексного 

взаимодействия 

правоохранительных и 

силовых структур с 

органами власти и 

институтами гражданского 

общества в борьбе с 

коррупцией, 

преступлениями 

экстремистской 

направленности и 

профилактике проявлений 

терроризма.

ПРОТИВ КОРРУПЦИИ И ЭКСТРЕМИЗМА

В заседании приняли участие секретарь политсо-
вета ОРО партии «Единая Россия», председатель 

Орловского областного Совета народных депутатов 
И.Я. Мосякин, депутат Государственной думы 
Н.Д. Ковалев, руководитель исполнительного коми-
тета ОРО партии «Единая Россия» А.В. Уваров, а 
также руководители общественных объединений Ор-
ловщины.

Со вступительным словом на заседании выступил 
И.Я. Мосякин, который отметил, что в общественных 
объединениях нашего региона собрались активные 
люди с четкой государственной позицией, поэтому 
сейчас особенно важно взаимодействие с обществен-
ными институтами.

— Это одно из главных направлений деятельности 
партии «Единая Россия». Мы готовы поддержать об-
щественные объединения во всех стремлениях, мы 
готовы выслушать любые ваши предложения и про-
екты. Партия открыта для диалога, — подчеркнул 
И.Я. Мосякин.

(Окончание на 2-й стр.)



2
29 сентября 2010 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru
ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

НОВОСТИ. СОБЫТИЯ. 
ФАКТЫ

ПЕНСИИ РАСТУТ
К концу 2013 года средний размер 

трудовой пенсии по старости вырастет 

в два с лишним раза по сравнению 

с началом 2009 года — до 10 тысяч 655 

рублей. Об этом сообщает пресс-служба 

Минздравсоцразвития России.
В начале 2009 года, напомним, она составляла 

4910 рублей. Столь существенное увеличение пенсии 
в ведомстве объясняют индексацией в 2009—2012 го-
дах и валоризацией, которая началась с января 2010 
года. В прошлом году пенсии были проиндексирова-
ны четыре раза. Кроме того, средняя прибавка по ито-
гам валоризации составила 1090 рублей. При этом 
прибавки свыше 1000 рублей получили 30 процентов 
от общего числа получателей трудовых пенсий по ста-
рости, свыше 1500 рублей — 23 процента пенсионе-
ров. В результате валоризации средний размер тру-
довой пенсии в России составил 7334 рубля, в том 
числе трудовой пенсии по старости — 7692 рубля.

«ТЕХНОСИЛА» — БАНКРОТ?
Арбитражный суд Москвы 

зарегистрировал заявление группы 

компаний «СВ», владеющей брендом 

«Техносила», о собственном банкротстве. 

Это обращение является повторным: 

впервые «СВ» попросила признать себя 

несостоятельной 28 июля нынешнего 

года.
Заявление было оставлено судом без движения 

до 15 сентября из-за того, что заявитель не предста-
вил необходимые документы, в том числе подтверж-
дающие наличие задолженности и список кредито-
ров. Дата рассмотрения нового иска пока не назначе-
на.

Компания «Техносила», принадлежащая ООО «Груп-

па компаний «СВ», была основана братьями Зайцевы-
ми в 1993 году. К концу 2009 года сеть объединяла 122 
собственных магазина. Сейчас компания должна раз-
личным кредиторам несколько сотен миллионов дол-
ларов. В арбитражных судах сейчас рассматриваются 
иски к предприятиям группы «СВ» на десятки милли-
онов. В частности, Номос-банк пытается отсудить 
78,5 миллиона долларов, а ОТП-банк — около 48 мил-
лионов долларов. По данным искам арестована не-
движимость группы в столичном регионе.

ВЕРХНЯЯ ПОЛКА В ПОЕЗДЕ 

В ДВА РАЗА ДЕШЕВЛЕ

С 15 октября в поездах дальнего 

следования можно будет проехать со 

скидкой 50 %.

Федеральная пассажирская компания, дочка РЖД, 
вводит 50-процентную скидку на проезд на верхних 
местах в купейных вагонах. Купить билеты по спецта-
рифу можно уже с 1 октября. Увы, скидка распростра-
няется не на все поезда. Исключение составят вагоны 
Калининградского филиала ФПК.

Компания может себе позволить вводить сезонную 
распродажу. Чистая прибыль по итогам 2010 года со-
ставит около 40 миллиардов рублей, что выше про-
гноза в 17 миллиардов рублей, утвержденного прави-
тельством, сообщил глава РЖД Владимир Якунин.

РЖД по итогам первого полугодия 2010 года полу-
чили чистую прибыль в размере 58,5 миллиарда руб-
лей против убытка в 13,7 миллиарда рублей в анало-
гичном периоде прошлого года. С оптимизмом смот-
рят в компании и на рост объема инвестиций. Инвест-
программу на 2011 год планируется увеличить на 64 
миллиарда рублей — с 285 до 349 миллиардов руб-
лей.

По материалам информагентств.

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

ОПЕРАТИВНОЕ СОВЕЩАНИЕ
Вчера Губернатор Орловской области 

А.П. Козлов провел оперативное сове-

щание с руководителями силовых 

структур и правоохранительных орга-

нов области.
С информацией об итогах весеннего призыва 

и о задачах по подготовке осеннего призыва 
граждан на военную службу в 2010 году высту-
пил военный комиссар области С.А. Старков.

Начальник Главного управления МЧС России 
по Орловской области А.А. Новиков доложил 
о подготовке и проведении областных смотров-
конкурсов по вопросам гражданской обороны 
на территории региона, а также об итогах прове-
дения областных соревнований санитарных дру-
жин в 2010 году.

Были также рассмотрены другие вопросы.
Итоги совещания подвел А.П. Козлов.

Пресс-служба Губернатора.

ЗАСЕДАНИЕ ПРАВЛЕНИЯ 
АССОЦИАЦИИ 
«СОВЕТ МУНИЦИПАЛЬНЫХ 
ОБРАЗОВАНИЙ ОРЛОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ»

На днях в Краснозоренском районе состо-

ялось очередное заседание правления ас-

социации «Совет муниципальных образова-

ний Орловской области».

Вел заседание председатель совета ассоциа-
ции И.А. Грачев. В работе заседания приняли 
участие заместитель руководителя Аппарата Гу-
бернатора и Правительства области, начальник 
Управления региональной политики, государст-
венной гражданской службы и кадров В.В. Соко-
лов, председатель комитета по депутатской дея-
тельности, регламенту и вопросам местного са-
моуправления Орловского областного Совета 
народных депутатов В.М. Александров, главы 
муниципальных образований Краснозоренского 
района.

Собравшиеся рассмотрели вопросы работы 
органов местного самоуправления Краснозо-
ренского района по реформированию жилищно-
коммунального хозяйства, передачи полномо-
чий по ведению регистрации учета граждан тер-
риториальным органам Федеральной миграци-
онной службы и о проведении IV съезда ассоци-
ации «Совет муниципальных образований Ор-
ловской области».

ЛИВЕНСКАЯ ТЭЦ ПРОХОДИТ 
МОДЕРНИЗАЦИЮ

На Ливенской ТЭЦ идет масштабная 

реконструкция, после завершения 

которой генерирующие мощности 

станции увеличатся более чем в два 

раза.
Станция была введена в эксплуатацию в 

декаб ре 1958 года и является одним из важней-
ших объектов жизнеобеспечения города Ливны. 
В настоящее время уже поставлены все элемен-
ты котла-утилизатора, началась его  сборка. Так-
же продолжается возведение фундаментов глав-
ного корпуса, газотурбинной установки мощно-
стью 30 мегаватт. 

Реализация проекта повысит надежность ра-
боты станции и увеличит выработку электро-
энергии: в результате реконструкции годовой 
отпуск электроэнергии Ливенской ТЭЦ составит 
более 260 млн. кВт/ч.

«УРОЖАЙ-2010»
Под таким названием сегодня в Орлов-

ском государственном аграрном уни-

верситете проходит областная выстав-

ка достижений общеобразовательных 

учреждений Орловской области.
В выставке принимают участие более 200 че-

ловек (представители 58 школ из 22 районов об-
ласти) — педагоги и их ученики, которые зани-
маются разведением различных сельхозкультур 
на школьных учебно-опытных участках. Участ-
ники выставки продемонстрируют свои дости-
жения в ведении приусадебного хозяйства.

СРОКИ ШКОЛЬНЫХ КАНИКУЛ
По информации Управления образования Ад-

министрации города Орла, школьные каникулы 
в 2010—2011 учебных годах в соответствии 
с действующим Типовым положением об обще-
образовательном учреждении в муниципальных 
образовательных учреждениях города Орла, ре-
ализующих общеобразовательные программы, 
установлены в следующие сроки:

осенние каникулы — с 1 по 6 ноября (включи-
тельно) 2010 года;

зимние каникулы — с 30 декабря по 10 января 
(включительно) 2011 г.;

весенние каникулы — с 22 марта по 2 апреля 
(включительно) 2011 г.;

дополнительные каникулы для учащихся пер-
вых классов — с 14 по 19 февраля (включитель-
но) 2011 года.

МИР ЧЕРЕЗ ОБЪЕКТИВ 
ФОТОКАМЕРЫ

1 октября в 16.00 в городском выста-

вочном зале «Ракурс» (г. Орёл, пер. 

Почтовый, 8) открывается всероссий-

ский фотофестиваль «Фотографиче-

ский сонет», который будет проходить 

в течение месяца. Цель фестиваля — 

популяризация фотохудожественного 

творчества, приобщение орловцев к 

миру прекрасного, запечатлённого 

фотообъективом  профессионалов и 

начинающих любителей.
В первой половине октября посетители смо-

гут ознакомиться с экспозицией, посвящённой 
десятилетию Орловского отделения Союза ох-
раны птиц России.  А с 18 октября откроется экс-
позиция всероссийского фотофестиваля «Мир 
глазами юных. Наследники Великой Победы». 
Зрители смогут увидеть более ста лучших фото-
снимков, сделанных детьми и молодёжью из 
разных регионов страны.

Полную версию новостей читайте на сай-

те газеты «Орловская правда» www.orp.orel.

ru

 Информагентство «Орловской правды».

(Окончание.
 Начало на 1-й стр.)

Безусловно, задумок в дан-
ном направлении много. Сов-
местными усилиями будет легче 
их реализовывать. К слову ска-
зать, нас в этом отношении от-
метили в Национальном анти-
террористическом комитете: 
впервые в законе об областном 
бюджете появилась целевая 
статья «Реализация мероприя-
тий в области противодействия 
терроризму».

По ней мы предусмотрели 
по полмиллиона рублей расхо-
дов на каждый из трех финансо-
вых годов. В текущем году в рам-
ках данной статьи мы оказали 
помощь в приобретении техни-
ческих средств и проведении 
тактико-специальных учений 
Оперативному штабу в Орлов-
ской области.

В заключение Губернатор еще 
раз обратил внимание на то, что 
государство одно не в силах 
справиться с решением задач 
противодействия экстремизму 
и терроризму.

— Необходимы активное, со-
знательное участие самих граж-
дан, организация взаимодейст-
вия институтов гражданского 
общества и правоохранитель-
ных органов в процессе форми-
рования антикоррупционного 
поведения, — подчеркнул 
А.П. Козлов. — Вот почему так 
важно для нас бережно отно-
ситься к позитивным наработ-
кам сотрудничества с ведущими 
общественными силами регио-
на. Мы обязаны внимательно 
прислушиваться к тому, что го-
ворят люди. Но не раскачать при 
этом корабль нашей государст-
венности, а, наоборот, укрепить 
его.

ПОД НАДЗОРОМ 
ПРОКУРАТУРЫ

В выступлении прокурора об-
ласти С.Д. Воробьева прозвуча-
ли конкретные цифры, характе-
ризующие результаты согласо-
ванных и скоординированных 
действий органов власти, про-
куратуры и иных правоохрани-
тельных ведомств в вопросах 
борьбы с коррупционными про-

явлениями. Сергей Дмитриевич 
подчеркнул, что рост эффектив-
ности работы правоохранитель-
ных органов в данном направле-
нии отмечается практически 
по всем показателям.

Так, в первом полугодии теку-
щего года в суд направлено 64 
уголовных дела о коррупцион-
ных преступлениях в отношении 
71 обвиняемого лица, вынесено 
60 обвинительных приговоров. 
Это на 114 % больше, чем в ана-
логичном периоде прошлого 
года.

— Большинство уголовных 
дел, «потрясших» область в по-
следнее время, стало результа-
том прокурорских проверок, 
системного взаимодействия со 
Следственным управлением 
Следственного комитета при 
прокуратуре Российской Феде-
рации, Управлением Федераль-
ной службы безопасности, УВД 
по Орловской области, всеми 
правоохранительными органа-
ми, — сообщил прокурор обла-
сти. — В начале года вынесен 
обвинительный приговор в от-
ношении бывших первого за-
местителя Губернатора области 
Кочуева, начальника управле-
ния имущества Департамента 
имущественной и промышлен-
ной политики области Козлова 
и председателя фонда имуще-
ства области Долуды, совер-
шивших хищение имущества 
области стоимостью свыше 11 
миллионов рублей. Виновные 
приговорены к различным ви-
дам и размерам наказания. 
Приговор вступил в законную 
силу.

9 сентября 2010 года област-
ным Следственным управлени-
ем Следственного комитета 
по материалам общенадзорной 
проверки прокуратуры области 
и материалам УФСБ возбужде-
но еще одно уголовное дело 
в отношении Кочуева, Козлова 
и других лиц (речь идет о хище-
нии пакета акций ОАО «Детский 
мир-Орел». — прим. ред.).

Особое внимание прокурор 
области уделил вопросу предуп-
реждения и профилактики кор-
рупционных правонарушений 
и преступлений.

— Высокий статус и престиж 
государственной службы пред-
полагают соблюдение служа-
щими целого ряда запретов 
и ограничений. Судя по полу-
годовым результатам работы 
на этом направлении надзора, 
ситуация в сфере соблюдения 
законодательства о государст-
венной и муниципальной служ-
бе менее тревожной не стала. 
Прокурорами выявлено 2 153 
нарушения законодательства 
о государственной и муници-
пальной службе и противо-
действии коррупции. 

Возросло число про-
тестов прокуроров на незакон-
ные правовые акты, — конста-
тировал С.Д. Воробьев. — Зна-
чительный профилактический 
потенциал имеет проводимая 
органами прокуратуры анти-
коррупционная экспертиза 
нормативных правовых актов, 
а также их проектов. Её эффек-
тивность очевидна.

В рамках проведения анти-
коррупционной экспертизы нор-
мативных правовых актов проку-
рорами выявлено 225 норматив-
ных правовых актов и их проек-
тов, содержащих 406 коррупци-
огенных факторов. Сейчас эту 
работу надо всесторонне разви-
вать всем органам государст-
венной власти, таким образом, 
чтобы ни один правовой акт или 
его проект не оставались без 
соответствующей тщательной 
ревизии… Реализуются указы 
Президента Российской Феде-
рации о проведении проверок 
достоверности сведений о до-
ходах, представляемых государ-
ственными служащими и руко-
водящим составом государст-
венных корпораций и фондов.

Как видите, темпы работы за-

даны неплохие, — заключил про-
курор области.

Однако, как подчеркнул 
С.Д. Воробьев, задачи, постав-
ленные Президентом России 
и руководителями федеральных 
правоохранительных органов 
в свете реализации Националь-
ного плана противодействия 
коррупции, требуют нового ка-
чества работы. Работа по упоря-
дочению государственной конт-
рольной деятельности, надзор 
за исполнением законов орга-
нами, осущест-

в л я ю -
щими оперативно-розыскную 
деятельность, дознание и пред-
варительное следствие, при 
возбуждении, расследовании 
и прекращении уголовных дел 
коррупционной направленности 
несут в себе большой профи-
лактический антикоррупцион-
ный ресурс.

Остановившись подробнее 
на оперативно-розыскной дея-
тельности правоохранительных 
органов в сфере противодейст-
вия коррупции, прокурор обла-
сти заявил, что расценивать ее 
как однозначно успешную осно-
ваний пока нет. Значительная 
часть серьезных дел возбужда-
ется по материалам прокурорс-
ких проверок или в связи с об-
ращениями лиц, пострадавших 
от неправомерных действий чи-
новников.

— Между тем значимость 
работы уполномоченных орга-
нов по выявлению и докумен-
тированию фактов коррупции 
оперативным путём трудно пе-
реоценить, — заявил С.Д. Во-
робьев. — Определенные и не-
малые усилия необходимо 
предпринять правоохранитель-
ным органам в работе по выяв-
лению, пресечению и рассле-

дованию наиболее опасных ви-
дов преступлений коррупцион-
ного характера, связанных 
с рейдер ством, банкротством 
предприятий, в сфере земель-
ных, бюджетных правоотноше-
ний, закупок товаров для госу-
дарственных и муниципальных 
нужд.

В выступлении С.Д. Воробье-
ва была затронута и тема борьбы 
с экстремизмом. Как заявил про-
курор области, в регионе нет кон-
фликтов на межэтнической 
и межконфессиональной основе.

— Своевременное реагиро-
вание на факты экстремизма 
в большинстве случаев позволя-
ет предотвратить совершение 
тяжких и опасных преступлений, 
прежде всего террористических 
проявлений. Однако иллюзий, 
что все сделано, ни у кого быть 
не должно. Распространение 
экстремизма остается одним 
из ключевых факторов, влияю-
щих на ситуацию в обществе, — 
заявил С.Д. Воробьев.

Как напомнил собравшимся 
прокурор области, в августе те-
кущего года выявлена и пресе-
чена деятельность организован-
ной преступной группы (12 уча-
стников). Ею совершено шесть 
преступлений (в числе кото-
рых — покушения на убийство, 
поджог зданий прокуратур Ор-
ловского и Железнодорожного 
районов). Сейчас по делу про-
водится расследование.

Среди существенных мер 
профилактики экстремистских 
проявлений прокурор Орлов-
ской области особо выделил та-
кие, как обеспечение исполне-
ния миграционного законода-
тельства, борьба с нелегальной 
миграцией, направленные в пер-
вую очередь на обеспечение ра-
зумного баланса интересов рос-
сиян и иностранных граждан, ра-
ботающих в области, предотвра-
щение любых конфликтов 
на межнациональной почве.

— В борьбе с угрозой экстре-
мизма и терроризма иного пути, 
чем концентрация усилий про-
куратуры, правоохранительных 
органов, органов государствен-
ной власти и муниципальных об-
разований, контролирующих ор-

ганов, нет, — заявил С.Д. Воро-
бьев.

ОБЪЕДИНЁННЫМИ 
СИЛАМИ

О мерах, которые предприни-
мают органы государственной 
власти Орловской области 
в сфере противодействия кор-
рупции, рассказал заместитель 
Губернатора и Председателя 
Правительства Орловской обла-
сти И.Ю. Гармаш. В их числе — 
создание антикоррупционной 
законодательной базы, антикор-
рупционная экспертиза норма-
тивно-правовых актов, меры ор-
ганизационного характера. Как 
сообщил И.Ю. Гармаш, обяза-
тельным требованием при по-
ступлении на госслужбу являет-
ся представление сведений 
о доходах и имуществе. На се-
годняшний день все госслужа-
щие ознакомлены с положения-
ми федерального антикоррупци-
онного законодательства, с ними 
ведется планомерная профилак-
тическая работа, направленная 
на воспитание нетерпимого от-
ношения к коррупции.

На заседании также выступи-
ли председатель комитета Ор-
ловского облсовета М.В. Коре-
нев, руководитель Следствен-
ного управления СКП по Орлов-
ской области С.Т. Сазин, пред-
ставители других правоохрани-
тельных структур.

По итогам заседания был при-
нят ряд решений, направленных 
на повышение эффективности 
работы правоохранительных ор-
ганов, органов государственной 
власти и местного самоуправле-
ния по противодействию кор-
рупции и экстремизму.

Завершая работу заседа-
ния, Губернатор А.П. Козлов 
сказал, что и те, кто совершает 
коррупционные преступления, 
и те, кто занимается экстре-
мистской деятельностью, оди-
наково опасны для государ-
ства и общества.

— Власть, правоохранитель-
ные органы, гражданское обще-
ство общими усилиями должны 
добиться того, чтобы те, кто ста-
новится на путь нарушения зако-
на, понимали: безнаказанности 
не будет! — заявил Губернатор.

Татьяна ФИЛЁВА.

А.П. Козлов: 
«Безнаказанности не будет!»

Власть, правоохранительные органы, 

гражданское общество общими усилиями 

должны добиться того, чтобы те, кто стано-

вится на путь нарушения закона, понимали: 

безнаказанности не будет! 

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Председатель правления «Союза 

ветеранов спорта Орловщины», пред-
седатель комиссии Общественной па-
латы по вопросам развития спорта и 
пропаганды здорового образа жизни 
Ю.М. Шаруненко в своем выступлении 
отметил, что сейчас вопрос популяр-
ности физической культуры среди рос-
сиян ставится на важное место на всех 
уровнях власти. В настоящее время в 
России регулярно занимаются спор-
том 17,3 процента граждан. В Ор-
ловской области 14,4 процента насе-
ления занимаются физической куль-
турой и спортом, по этому показате-
лю мы занимаем десятое место в ЦФО. 
Значительно упала ценность занятий 
спортом у молодого поколения.

— Существуют важные проблемы, 
которые необходимо решить, чтобы 
перейти к возрождению физической 
культуры в регионе. Прежде всего, это 
обеспечение спортивными сооружени-
ями и создание условий для занятий 
физической культурой и спортом в Ор-
ловской области. Большое внимание 
стоит уделить также развитию системы 
нравственного воспитания и популяри-
зации здорового образа жизни под-

растающего поколения, — подчеркнул 
в своем выступлении Шаруненко.

Как образец пропаганды здорового 
образа жизни на заседании был проде-
монстрирован видеоролик «Спорт+я», в 
котором были показаны орловские 
спортсмены, добившиеся международ-
ного признания, ветераны орловского 
спорта, а также прозвучала запись вы-
ступления Губернатора Орловской об-
ласти А.П. Козлова, в котором он обра-
щается к молодежи с призывом воз-
рождать традиции российского спорта.

Ю.М. Шаруненко также отметил, на-
сколько важна в возрождении спорта в 
регионе поддержка органов исполни-
тельной власти, и сообщил, что Алек-
сандром Петровичем Козловым была 
полностью одобрена программа «Кон-
цепция развития физической культуры 
и спорта до 2016 года».

На заседании выступила начальник 
Управления по физической культуре и 
спорту Департамента образования, 
культуры и спорта Орловской области 
О.А. Смолина, которая недавно верну-
лась с совещания в столице, где об-
суждались проекты реконструкции и 
строительства спортивных объектов в 
нашем регионе. Совместный проект 

партии «Единая Россия» и Минспорта 
был финансово поддержан. К настоя-
щему времени по этому проекту по-
строен и сдан в эксплуатацию ледовый 
каток в Мценске, заканчивается строи-
тельство бассейна в Ливнах. Огромные 
суммы выделяются из федерального 
бюджета на реконструкцию стадиона 
имени В.И. Ленина в Орле: в 2011 году 
будет выделено 60 миллионов рублей, 
в 2012-м — 95 миллионов рублей при 
софинансировании из областного бюд-
жета в 12 миллионов рублей. В 2012 

году будут оборудованы спортивные 
площадки в городе и области. Только в 
г. Орле к 2012 году планируется по-
строить 12 спортивных сооружений.

Большое внимание на заседании было 
уделено консолидации сил обществен-
ных объединений и ОРО партии «Единая 
Россия». Первый заместитель председа-
теля консультативного совета общест-
венных объединений при политическом 
совете ОРО партии «Единая Россия», 
член общественного совета ЦФО В.С. 
Пукаев в своем выступлении отметил:

— Мы создали своеобразные пере-
говорные площадки, где каждый может 
высказать свое мнение, обратиться за 
помощью. Общественные объедине-
ния работают хорошо, но не хватает 
слаженности.

Руководитель исполнительного ко-
митета ОРО партии «Единая Россия» 
А.В. Уваров подчеркнул, что заседание 
такого рода проводится впервые и от-
ныне станет традицией.

— Есть проблемы — приходите к 
нам, — заявил Уваров, обращаясь к ру-
ководителям общественных объедине-
ний. — Мы хотим получить максималь-
ный практический эффект от наших 
встреч, которые теперь будут прово-
диться ежемесячно.

По итогам заседания было принято 
решение консультативного совета об-
щественных объединений при полити-
ческом совете ОРО партии «Единая Рос-
сия» о плотном совместном сотрудни-
честве. По вопросу «Роль и место ин-
ститутов гражданского общества в раз-
витии физической культуры и спорта и 
популяризации здорового образа жиз-
ни в Орловской области» были даны 
рекомендации органам государствен-
ной власти, местного самоуправления, 
бизнес-сообществу, институтам граж-
данского общества.

Марьяна МИЩЕНКО.
Фото Ольги ИВАНОВОЙ.

Здоровье нации — государственный приоритет
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Перечень имен фигуран-
тов дела заставляет 
вспомнить классика: 

«Ба! знакомые все лица» — а 
именно, бывший вице-губер-
натор Виталий Кочуев, бывший 
начальник управления госиму-
щества департамента имущес-
твенной, промышленной и ин-
формационной политики Олег 
Козлов (оба осуждены), а так-
же примкнувший к ним экс-ру-
ководитель управления по тех-
нологическому и экологичес-
кому надзору Валерий Окоро-
ков. На сей раз высокопостав-
ленной троице инкриминиру-
ется хищение 50-процентного 
пакета акций ОАО «Детский 
мир — Орел», принадлежащих 
(на момент хищения) Орлов-
ской области.

Непосредственным пово-
дом для проворачивания «опе-
рации «Детский мир» стал иск 
Внешэкономбанка к Орлов-
ской области о взыскании за-
долженности в сумме 2,5 мил-
лиона долларов США, предъ-
явленный еще в ноябре 2004 
года. Вернее, иск был предъ-
явлен к Орловской промыш-
ленной компании, и хотя на тот 
момент она уже не являлась 
100-процентной собственно-
стью области, ответственность 
тем не менее была возложена 
именно на областную казну. 
Вообще, стоит отметить, что 
иск Внешэкономбанка оказал-
ся просто подарком для чи-
новников — законные требо-

вания банкиров использовали 
как рычаг для перевода госу-
дарственного имущества в 
личные карманы неоднократ-
но.

Итак, в соответствии с ре-
шением суда по иску возбуж-
дается исполнительное про-
изводство. Зная об этом, 
гражданин Кочуев — первый 
замгубернатора области — 
предлагает судебным приста-
вам реализовать для погаше-
ния долга областной пакет ак-
ций «Детского мира». В авгус-
те 2007 года межрайонный от-
дел ССП налагает арест на 
2750 акций номинальной сто-
имостью 2 миллиона 750 ты-
сяч рублей. А уже в сентябре 
издается постановление об 
окончательной рыночной 
стоимости пакета акций. Со-
гласно этому постановлению 
акции оцениваются... в 902 
тысячи 825 рублей (это только 
при номинале в 2,75 милли-
она!). Оценщиком выступает 
некое ООО «Бюро оценки и 
права». Областная власть в 
лице все того же Кочуева про-
тив такой оценки госсобствен-
ности не возражает.

В октябре судебный при-
став Степина подписывает, а 
начальник межрайонного отде-

ла судебных приставов В. Ост-
ровский утверждает постанов-
ление о передаче акций на ре-
ализацию с аукциона через 
специализированное учрежде-
ние — Брянский филиал Рос-
сийского фонда федерального 
имущества. «Заботы» по реа-
лизации акций ложатся на пле-
чи сотрудника этого филиала 
по фамилии Беляев. Вскоре 
объявляется аукцион, на кото-
ром 50% акций доходного 
предприятия выставляются на 
продажу по начальной цене в 
902 тысячи рублей. Такой ла-
комый кусок за столь смешные 
деньги — отбою от покупате-
лей, казалось бы, быть не 

должно! Но не тут-то было: в 
аукционе приняли участие 
лишь два претендента на пакет 
акций «Детского мира» — те, 
кто дал «правильную» цену. Ос-
тальных же «отсекают» весьма 
простым способом: принима-
ют меры, чтобы до потенци-
альных покупателей информа-
ция о проведении аукциона не 
дошла. Вовремя не дошла. Так, 
например, владельцы второй 
половины акций орловского 
«Детского мира» — ОАО «Дет-
ский мир» (г. Москва) — узнали 
о торгах... через месяц после 
того, как те состоялись.

Торги проходят в Орле, на 
базе предприятия «Автокомп-
лекс» (гендиректор — депутат 
горсовета Л. Музалевский). 
Кто же выступает в роли «пра-
вильных» покупателей? Две 
фирмы, интересы которых на 
торгах представляют сотруд-
ники ЗАО «Агентство «Деловой 
мир». Одна из фирм предлага-
ет за акции 915 тысяч, другая 

— 947 тысяч. И соответственно 
приобретает весь пакет.

Победителем в аукционе 
становится некое ООО «Аре-
ал», зарегистрированное в 
г. Ливны. Одним из трех учре-
дителей этого ООО является 
Т. Окорокова — супруга В. Око-
рокова. Стоит отметить, что 
В. Окороков не только возглав-
лял управление Ростехнадзо-
ра, в недалеком прошлом он 
же являлся исполнительным 
директором «Ливенского ме-
стного экологического фон-
да», в функции которого непо-
нятно по каким причинам вхо-
дило управление муниципаль-
ной недвижимостью. А что са-

мое главное, Валерий Окоро-
ков и Виталий Кочуев — зем-
ляки, и, по слухам, отношения 
их были весьма доверитель-
ными.

Так или иначе, но фирма, на 
треть принадлежащая жене 
В. Окорокова, за 947 тысяч 
рублей приобретает собствен-
ность, которая только по номи-
налу оценивается в три раза 
дороже. А если не по номина-
лу? Если не по номиналу, то, 
согласно экспертным оценкам, 
50% акций «Детского мира» 
стоят как минимум 45 милли-
онов. Как минимум!

«Детский мир» — это ведь 
не только помещения магази-
на и подвала, которые на мо-
мент продажи акций стоили не 
один десяток миллионов. 
«Детский мир» — это весьма 
прибыльное торговое пред-
приятие, приносящее его вла-
дельцам стабильный доход. 
Так, только в 2007 году рознич-
ный товарооборот здесь со-

ставил более 182 миллионов 
рублей, валовые доходы — 
около 54 миллионов, а чистая 
прибыль — почти 20 милли-
онов рублей. И свою половину 
этого богатства областная 
власть согласилась отдать за 
бесценок? Почему? Ответ ста-
новится ясен, если проследить 
за дальнейшим ходом собы-
тий.

А развивались они так: вско-
ре после приобретения акций 
«Детского мира» ООО «Ареал» 
продает их ООО «Ника» (тоже, 
кстати, имеющему «прописку» 
на малой родине Кочуева — в 
Ливнах), а уже оттуда лакомый 
кусок бывшей областной соб-
ственности переходит в руки 
гражданина Евсикова — гене-
рального директора ОАО «Дет-
ский мир — Орел». За сколько 
приобрел пакет акций гражда-
нин Евсиков, нам неизвестно, 
но, надо думать, не за 947 ты-

сяч и даже не за номинальную 
стоимость в 2, 75 миллиона. Во 
всяком случае, по имеющейся 
информации, когда к генди-
ректору «Детского мира» обра-
тились москвичи — держатели 
половины пакета акций, гото-
вые купить их вторую половину 
за 40 миллионов, им было от-
казано. В результате, по неко-
торым данным, акции были 
проданы неким физическим 
лицам — жителям Курской об-
ласти — и тоже, надо думать, 
не за бесценок.

Таким образом, все участ-
ники многоступенчатой сделки 
поимели свою маржу с област-
ной собственности — все, кро-
ме Орловской области, остав-
шейся в явном минусе. В чьи 
конкретно карманы ушли де-
сятки миллионов, «уведенные» 
из областной казны, нам неиз-
вестно, но догадаться об этом 
нетрудно. Схема, которую ис-
пользовали в «операции «Дет-
ский мир», практически один в 

один повторяет ту, по которой 
«уводили» из госсобственно-
сти «Орелоблэнерго»: иск бан-
ка к области, арест акций, явно 
заниженная в разы их оценка и 
продажа на аукционе «нужным» 
покупателям. И действующие 
лица — одни и те же: орлов-
ские судебные приставы, брян-
ский чиновник Беляев и, конеч-
но, вице-губернатор Кочуев с 
его предложениями о реализа-
ции акций на аукционе... И не-
бывалая «щедрость» област-
ных властей, ни в одном, ни в 
другом случае не возражавших 
против абсурдной оценки ак-
ций прибыльных предприятий, 
тоже налицо. И если лакомый 
кусок «Орелоблэнерго» факти-
чески достался бывшему пер-
вому заму губернатора, ныне 
разыскиваемому И. Сошнико-
ву, то логично будет предполо-
жить, что не менее лакомый ку-
сок «Детского мира» предна-
значался человеку рангом ни-
как не ниже Сошникова — вряд 
ли чиновники стали бы ста-
раться для каких-то предпри-
нимателей из глубинки...

Так это или нет, установит 
следствие. На данный же мо-
мент неоспоримо одно: Орлов-
ская область в результате 
«операции «Детский мир» по-
н е с л а  м н о г о м и л л и о н н ы й 
ущерб. То, что этот ущерб дол-
жен быть возмещен, тоже, ду-
маем, оспаривать никто не ста-
нет: при не очень богатом бюд-
жете региона возврат в казну 
40 миллионов рублей лишним 
не будет — это ясно.

Ясно и другое: в течение це-
лого ряда лет в Орловской об-
ласти действовала отлаженная 
система увода казенного иму-
щества в личные карманы чи-
новников. И, судя по всему, 
«Орелоблэнерго» и «Детский 
мир» — лишь отдельные эпи-
зоды в этой системе. И, дума-
ем, интерес правоохранитель-
ных органов к процессу прива-
тизации областной собствен-
ности, длившемуся вплоть до 
отставки прежней губернатор-
ской команды, еще долго не 
иссякнет...

Татьяна ОНЕГИНА.

Федеральная целевая програм-
ма «Социальное развитие села 
до 2012 года» направлена на 

повышение уровня и качества жизни 
сельского населения. Финансирова-
ние её мероприятий осуществляется 
за счёт средств федерального бюдже-
та, бюджетов субъектов Российской 
Федерации. В нынешнем году финан-
сирование из федерального бюджета 
составляет 76%, из бюджета Орловс-
кой области — 24%. Программа пре-
дусматривает в том числе строитель-
ство и реконструкцию систем водо-
снабжения, обеспечение сельского 
населения питьевой водой в достаточ-
ном количестве, улучшение на этой 
основе состояния здоровья людей. С 
2003 по 2010 год более 100 сельских 
населённых пунктов Орловщины полу-

чили новые системы водоснабжения 
по этой программе.

— Ещё в 2004 году, когда велась га-
зификация населённых пунктов, мы 
предлагали жителям одновременно с 
подключением газа заняться вопро-
сом водоснабжения, — говорит глава 
Столбецкого сельского поселения 
Л.Д. Матис. — Однако решение этого 
вопроса было оставлено на потом. Вот 
это «потом» и наступило. Водоёмы и 
колодцы стали постепенно высыхать.

Из 20 сёл и деревень, расположен-
ных на территории сельского поселе-
ния, три столкнулись с нехваткой воды 
— сёла Столбецкое, Алексеевка и де-
ревня Верхняя Сергеевка. В общей 
сложности в них проживает более 300 
человек. Когда-то там был водопро-
вод. Но со временем он пришёл в пол-
ную негодность. А сегодня положение 
не спасают даже колодцы.

— Два года назад мы взяли кредит 
на 40 тысяч рублей, чтобы сделать во 
дворе дома колодец. Только в послед-
нее время толку от него становится 
всё меньше и меньше, — сетует жи-
тельница Столбецкого Е.В. Дрожжина. 
— Колодезной воды едва хватает на 
приготовление еды и стирку. А ведь 
она нужна и для приусадебного хозяй-
ства, и для домашней живности.

Засуха подвела к окончательному 
решению о необходимости строитель-
ства водопровода. Он стал жизненно 
необходим, а люди без него — слиш-
ком зависимыми от капризов приро-
ды. На сходах жители проголосовали 
за участие в программе социального 
развития села. С помощью выделяе-
мых по этой программе средств долж-
на быть создана новая система водо-
снабжения. 

Чтобы подвести воду к домам жите-

лей Столбецкого и Верхней Сергеев-
ки, а это 62 дома, необходимо проло-
жить семь километров труб и постро-
ить одну водонапорную башню. По су-
ти, это будет единая система для двух 
населённых пунктов, поскольку село и 
деревня находятся на близком рас-
стоянии друг от друга. В Алексеевке 
(около 30 домов) предусмотрена от-
дельная система водоснабжения. Для 
неё также требуется водонапорная 
башня, но уже четыре километра во-
допровода. Работы начинаются, поэ-
тому есть только предварительные 
данные об их стоимости. По словам 
Л.Д. Матис, прокладка одного кило-
метра труб обойдётся в миллион руб-
лей, а каждая водонапорная башня — 
в четыре миллиона.

Для того чтобы войти в программу 
и получить средства для строитель-
ства сети водоснабжения, требуется 
составить проектно-сметную доку-
ментацию, провести специальные 
экспертизы по вопросу использова-
ния воды.

Проектно-сметная документация 
по строительству водопроводной сети 
обойдётся в 15—17 тыс. рублей с до-
ма.

— Согласитесь, сумма немалая. 
Понятно, что жители не потянут её 
сразу, — рассказывает Л.Д. Матис. — 
Поэтому в качестве аванса для начала 
работ мы собрали по три тысячи руб-
лей с каждого дома. Остальную сумму 
люди внесут позже. 

Как только проектно-сметная доку-
ментация будет готова, она должна 
пройти экспертизу, за которую также 
требуется заплатить. В общей слож-

ности эта строчка расходов составит 
160 тыс. рублей, которые внесёт  ад-
министрация сельского поселения. 
Эта сумма уже закладывается в бюд-
жет поселения на следующий год. За-
тем предстоят расходы на поиск мест, 
где можно бурить скважины и брать 
воду для снабжения ею жителей на-
селённых пунктов. После этого своё 
заключение о качестве воды дадут 
специалисты Роспотребнадзора. Кро-
ме того, нужно будет решить вопрос о 
присоединении оборудования к элек-
трическим сетям.

Когда все «бумажные» работы бу-
дут завершены и проект строитель-
ства водопроводной системы получит 
разрешение всех контролирующих ор-
ганов, только тогда начнутся реальные 
работы по воплощению плана в жизнь 
с помощью средств из федерального 
и регионального бюджетов. Они наме-
чены на 2011 год. Жители Столбецко-
го, Алексеевки и Верхней Сергеевки с 
нетерпением ждут начала этих работ. 
Они уверены, что, решив сейчас вод-
ную проблему, в будущем они будут 
застрахованы от непредсказуемого 
поведения природы. 

Строительство и реконструкция си-
стем водоснабжения населённых пун-
ктов, расположенных в сельской мест-
ности, являются всего лишь одной со-
ставляющей большого дела развития 
сельских территорий. От того, на-
сколько успешно будет выполняться 
каждый пункт программы, зависит ус-
тойчивое социально-экономическое 
развитие села.

Антон УХИН.
Фото Андрея САСИНА.

Право на уча-
стие в этом 
престижном 

мероприятии полу-
чили победители 
областного слёта 
ученических про-
и з в о д с т в е н н ы х 
бригад в разных 
номинациях — луч-
шие животноводы, 
полеводы, садово-
ды, пахари, опера-
торы машинного 
доения. Сборную 
команду региона 
возглавил  ученик 
Ярищенской сред-
ней школы Колп-
нянского района 
Дмитрий Ларин. В 
подготовке школь-
ников к всероссий-
скому слёту были 
задействованы учителя био-
логии и научные сотрудники 
ОрёлГАУ. Организаторами по-
ездки  орловской команды в 
Башкортостан стали  департа-
мент образования, культуры и 
спорта Орловской области  и 
областная станция юных нату-
ралистов.

Во Всероссийском слёте 
ученических производствен-
ных бригад приняли участие 
команды из 15 регионов Рос-
сии. Ребята, увлечённые  ра-
ботой на земле, собрались 
вместе поделиться опытом ус-
пешной работы в животно-
водстве, полеводстве, овоще-
водстве и садоводстве. Не-
смотря на  юный возраст, уча-
стники слета продемонстри-
ровали высокий уровень тео-
ретических и практических 
знаний. В ходе конкурса им 
пришлось доить коров, управ-
лять трактором, делать обрез-
ку плодовых деревьев, пики-
ровать рассаду. 

Базой проведения слёта 
стал Стерлитамакский сель-
скохозяйственный техникум, 
предоставивший для прове-
дения соревнований учебные 
кабинеты, опытные поля и жи-
вотноводческий летний ла-
герь, а также гостеприимно 
разместивший конкурсантов в 
своём общежитии.

В рамках насыщенной про-
граммы слёта состоялась 
встреча школьников  со спе-
циалистами министерства 
сельского хозяйства Респуб-
лики Башкортостан, учёными 
Башкирского государствен-
ного аграрного университета  
и Башкирского НИИ сельского 
хозяйства. Для юных аграриев 
были организованы мастер-
классы по разным отраслям 
сельского хозяйства. 

Не менее интересной была 
и культурная программа слё-
та. Экскурсии, дискотеки, кон-

курс агитбригад, участие в на-
циональном празднике сабан-
туй сдружили школьников из 
Татарстана, Костромской, Ор-
ловской, Оренбургской обла-
стей и других регионов стра-
ны.

По итогам VI Всероссий-
ского слёта ученических про-
изводственных бригад орлов-
ские ребята заняли шестое 
общекомандное место, пока-
зав хороший уровень владе-
ния  теоретическим и практи-
ческим  материалом. Наша ко-
манда была награждена дип-
ломом главного организатора 
слёта — Федерального дет-
ского эколого-биологическо-
го центра (г. Москва).  Отмече-
ны были и отдельные школь-
ники. Среди награждённых — 
должанская школьница Ксе-
ния Голощапова (на снимке), 
участвовавшая в конкурсе 
юных садоводов. Девушка от-
лично разбирается в вопросах 
классификации и группировки 
садовых растений, способах 
размножения плодовых и 
ягодных культур. В награду 
она  получила почётную гра-
моту в номинации «Садовод-
ство» и наручные часы. Недав-
но Ксения стала одним из ше-
сти стипендиатов муници-
пальной премии одарённым 
детям Должанского района на 
2010—2011 учебный год в но-
минации «Естествознание». 

Отрадно, что в России в це-
лом и у нас в Орловской обла-
сти в последние годы наблю-
дается процесс возрождения 
ученических производствен-
ных бригад. Хочется надеять-
ся, что у многих орловских  ре-
бят увлечение сложным, от-
ветственным, но таким инте-
ресным и нужным сельскохо-
зяйственным трудом станет 
достойным делом всей жиз-
ни.  

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

ТРУДОВОЕ ВОСПИТАНИЕ

У аграриев растёт 
достойная смена

Педагоги  сельских школ  Орловщины 

традиционно уделяют большое внимание 

трудовому воспитанию детей и подростков. 

Сейчас в  области  действуют 245 трудовых 

объединений школьников (из них 22 

ученические производственные бригады и 223  

производственных звена) с охватом более 11 

тысяч учащихся. Минувшим летом орловская 

команда  защищала честь нашего региона на  

VI Всероссийском слёте ученических 

производственных бригад, проходившем в 

Башкортостане.

ЖУРНАЛИСТСКОЕ РАССЛЕДОВАНИЕ
На днях страницы орловских газет (в который 

уже раз!) запестрели сообщениями об 

очередной громкой коррупционной операции, 

раскрытой УФСБ. Следственный комитет и 

областная прокуратура проинформировали 

граждан о том, что ряд бывших 

высокопоставленных чиновников 

подозревается в мошенничестве — в особо 

крупных размерах. За рамками газетных 

сообщений остался тот факт, что основанием 

для возбуждения уголовного дела послужили 

прежде всего оперативные материалы, 

собранные сотрудниками Управления ФСБ 

России по Орловской области.

Недетские игры 

с «Детским миром» 

СОЦИАЛЬНОЕ РАЗВИТИЕ СЕЛА

Будет вода — будет и жизнь
В селе Столбецком 
Покровского района на том 
месте, где ещё в прошлом 
году был пруд, растёт 
трава, а по дну бывшего 
водоёма гуляют домашние 
животные. Стали 
пересыхать и колодцы. 
Жаркое лето 2010 года 
подтолкнуло жителей к 
решению взяться за 
строительство 
водопровода. Решить 
водную проблему 
администрация 
Столбецкого сельского 
поселения пытается путём 
участия в федеральной 
целевой программе 
«Социальное развитие села 
до 2012 года». Одно из её 
направлений призвано 
повысить качество 
водоснабжения в сельской 
местности.

Село Столбецкое. Водозаборная колонка, как и весь водопровод,

не работает более десяти лет.
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НЕМЦЫ ПОКИДАЮТ ИРАН
Крупнейший немецкий 
сталелитейный концерн 
«ТиссенКрупп» заявил о том, что 
полностью прекращает 
сотрудничество с Ираном. Тем 
самым он  поддержит 
международные санкции в 
отношении Тегерана, введенные 
США и Европейским союзом в 
ответ на развитие иранской 
атомной программы. 
Концерн не будет заключать никаких но-

вых сделок с клиентами из Ирана. Кроме то-
го, уже существующие проекты с иранскими 
партнерами, по словам главы правления 
концерна Эккехарда Шульца, будут сверну-
ты как можно скорее. 

Ранее о завершении своей деятельности 
в Иране заявил ряд других немецких кон-
цернов. В апреле этого года «Даймлер» объ-
явил о том, что сводит свое присутствие в 
Иране к минимуму. В январе представители 
«Сименс» заявили, что не будут принимать 
новых заказов из Ирана. 

ДЕЛО ШЬЮТ
Городской совет Парижа отозвал 
иск к бывшему президенту 
Франции Жаку Шираку, в котором 
обвинял его в растрате, 
злоупотреблениях служебным 
положением и причинении ущерба 
на сумму 2,2 млн. евро.
Выдвинутые против Ширака обвинения 

связаны с его деятельностью на должности 
мэра Парижа в 1977—1995 годах. Как пред-
полагается, с его ведома в городской адми-
нистрации были созданы рабочие места, 

которые оставались вакантными, в то время 
как зарплата фиктивных сотрудников пере-
ходила партии Ширака «Союз демократов в 
поддержку республики». Экс-президенту 
также предъявляются и другие обвинения.

Однако отказ мэрии Парижа от претен-
зий к Шираку не остановит судебного про-
цесса, который должен начаться в конце те-
кущего года или в начале следующего. В 
случае, если суд признает его виновным, 
Шираку грозит до десяти лет тюрьмы и до 
150 тыс. евро штрафа.

ТЕРАКТ В АФГАНИСТАНЕ 
В результате теракта на юге 
Афганистана погиб заместитель 
губернатора провинции Газни 
Мохаммад Казим Аллаяр. В кортеж 
чиновника, состоявший из двух 
автомобилей, врезался смертник 
на заминированной машине. 
Никто из находившихся в двух автомоби-

лях людей не выжил. Жертвами теракта ста-
ли шесть человек, в том числе сын и пле-
мянник Аллаяра.

С середины 2010 года в провинциях Газ-
ни и Кандагар участились столкновения бо-
евиков с правительственными войсками. На 
Мохаммада Казим Аллаяра неоднократно 
совершались покушения. Последнее он пе-
режил всего два месяца назад.

МИРНЫЙ АТОМ В РУКАХ УГО
Президент Венесуэлы Уго Чавес 
заявил, что правительство страны 
начало подготовку к запуску 
ядерной программы в мирных 
целях. 
Чавес уже заявил, что проект по работе 

с мирным атомом уже обсуждался и пер-

вые исследования уже запущены. Прези-
дент Венесуэлы — ярый сторонник разра-
ботки ядерной программы Ираном. Он не-
однократно выражал свое недовольство 
тем, что США и европейские страны пре-
пятствуют Тегерану в подобных исследова-
ниях. Ранее президент Венесуэлы уже го-
ворил о возможности запуска ядерной про-
граммы у себя в стране, но не уточнял, в ка-
кой момент планируется начать исследо-
вания.

КИМ ЧЕН ИР СНОВА В СТРОЮ
В Пхеньяне 28 сентября открылось 
первое с 1980 года заседание 
политбюро ЦК правящей Трудовой 
партии Кореи. Члены политбюро 
избрали Ким Чен Ира генеральным 
секретарем партии. 
Ким Чен Ир возглавляет Трудовую пар-

тию с 1994 года. Он стал северокорейским 
лидером после смерти своего отца Ким Ир 
Сена. В последние годы в СМИ неод-
нократно сообщалось о плохом состоянии 
здоровья и даже возможной смерти Ким 
Чен Ира, однако Пхеньян опровергал эти 
слухи и называл их «западной пропаган-
дой». 

В эфире корейского телевидения сооб-
щалось, что на съезде делегатов Трудовой 
партии прозвучит важное объявление. Поэ-
тому высказывались предположения, что на 
заседании политбюро Ким Чен Ир объявит 
своего младшего сына Ким Чен Уна преем-
ником. Однако этого не случилось. Накану-
не заседания политбюро Ким Чен Ир назна-
чил сына генералом северокорейской ар-
мии. 

По сообщениям информагентств.

ЗАРУБЕЖНЫЕ НОВОСТИ
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Сорокин Игорь Анатольевич (паспорт серии 5402 
№ 346045, выдан Свердловским РОВД Орловской области 
31.07.2002 г., проживающий по адресу: Орловская область, 
Свердловский район, д. Петрово), исходя из принципа учета 
значения земли как важнейшего компонента окружающей 
среды и средства производства в сельском хозяйстве, на-
стоящим уведомляет собственников невостребованных 

земельных долей о том, что в целях очевидной выгоды и 
пользы, которую приобретут собственники земельных долей, 
действуя в чужом интересе без поручения, в соответствии с 
главой 50 Гражданского кодекса РФ (часть 2) приступает к ис-
пользованию земельного участка, находящегося в аренде на 
протяжении 14 лет, общей площадью 62 га, расположенного 
по адресу: Орловская область, Свердловский район, Ново-
петровское сельское поселение, западнее д. Масаловка в 
границах бывшего колхоза «им. Мичурина» (севооборот № 2, 
поле № 4, рабочий участок № 1 — 35 га; севооборот № 2, поле 
№ 4, рабочий участок № 3 — 27 га) в соответствии с целевым 
назначением на неограниченный срок для сельскохозяйс-
твенного производства с момента опубликования настоящего 
извещения.

Вследствие этого Сорокин Игорь Анатольевич принимает 
на себя исполнение перед государством следующих обязан-
ностей собственников:

— рациональное использование земельного участка в со-
ответствии с целевым назначением и разрешенным исполь-
зованием;

— сохранение межевых, геодезических и других знаков при 
их наличии;

— осуществление мероприятий по охране земель;
— своевременное внесение платежей за землю;
— недопущение загрязнения, ухудшения земель.
По всем возникшим вопросам обращаться к Сорокину Иго-

рю Анатольевичу по адресу: Орловская область, Свердловс-
кий район, д. Петрово. Телефон 8-910-267-76-95.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

В целях восстановления утраченного реестра акционе-

ров закрытого акционерного общества «Орловский про-

мышленный комбинат» (ИНН 5752022627), руководствуясь 
п.5 и п.10 Положения о ведении реестра владельцев именных 
ценных бумаг, утвержденного Постановлением ФКЦБ России 
от 2.10.1997 г. № 27,  сообщаем о необходимости предо-

ставления зарегистрированными лицами документов, 
предусмотренных ст.46 ФЗ «Об акционерных обществах», п.7.2 
Положения о ведении реестра владельцев именных ценных 
бумаг, в целях восстановления утраченных данных. Документы 
принимаются в течение одного месяца с даты опубликования 
настоящего сообщения по адресу: 302028, г. Орел, ул. Брест-
ская, д. 12, офис № 47, Широкову Н.В.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» участники доле-
вой собственности на земельный участок из земель 
сельскохозяй ственного назначения, расположенный по адре-
су: Орловская область, Глазуновский район, Отрадинская с/а, 
на землях бывшего КСП «Новополево», уведомляются о про-
ведении общего собрания.

Место проведения: Орловская область, Глазуновский 
район, д. Новополево, в здании ДК.

Дата проведения: 30 октября 2010 г.
Время проведения: 11.00.
Форма проведения: открытое.
Организатор собрания: представитель от имени собст-

венников Виктор Николаевич Илюхин.
Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой собст-

венности земельного участка, в границах которой в первооче-
редном порядке выделяются земельные участки в счет зе-
мельных долей.

2. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой находятся 
невостребованные земельные доли.

3. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой выделяются 
земельные участки в счет земельных долей заявителей.

Каждому участнику долевой собственности на земельный 
участок при себе необходимо иметь документы, удостоверяю-
щие личность (паспорт), правоустанавливающие или право-
подтверждающие документы на земельную долю (свидетель-
ство), доверенность (в случае представительства). От имени 
собственников на собрании может присутствовать их предста-
витель (доверенное лицо).

Более подробную информацию можно получить по телефо-
ну 8-905-165-61-53.

НОВОСТИ ЦФО

Образовательные учреждения в 
рамках реализации этого проекта под-
ключены к сети Интернет. В силу импе-
ративных требований приказа Мини-
стерства образования и науки Россий-
ской Федерации «О реализации кон-
тентной фильтрации доступа образо-
вательных учреждений, подключаемых 
к сети Интернет в рамках приоритетно-
го национального проекта «Образова-
ние» необходимо исключить доступ 
учащихся образовательных учрежде-
ний к ресурсам сети Интернет, содер-
жащим информацию, несовместимую 
с задачами образования и воспитания.  

Вместе с тем проведенными проку-
ратурой района проверками в классах 
информатики муниципальных общеоб-
разовательных школ № 5, 13, 20, 37, 
45, 46, 49, а также в классе информа-
тики муниципального общеобразова-
тельного учреждения «Лицей №18» ус-
тановлено наличие свободного досту-
па к сайтам, содержащим эротические 
кадры.  

Установлен доступ к сайтам, пропа-
гандирующим наркоманию и содержа-
щим предложение по приобретению 
наркотических веществ, в том числе 
курительных смесей, и информацию о 
способах курения гашиша.  

Таким образом, в муниципальных 

общеобразовательных учреждениях 
Северного района г. Орла № 5, 13, 18, 
20, 37, 45, 46, 49 не налажен надлежа-
щий контроль за работой обучающихся 
в сети Интернет, не обеспечивается за-
щита детей от информации, нанося-
щей вред их здоровью, духовному и 
нравственному развитию. Указанные 
нарушения несовместимы с основны-
ми задачами образовательного про-
цесса.  

Перечисленные факты допущенных 
нарушений свидетельствуют о том, что 
муниципальными общеобразователь-
ными учреждениями при осуществле-
нии своей деятельности предпринима-
ются не все необходимые и достаточ-
ные меры по неукоснительному соб-
людению требований действующего 
законодательства в сфере реализации 
приоритетного национального проекта 
«Образование».  

Прокуратурой района по результа-
там проведенной проверки на имя гла-
вы муниципального образования «Го-
род Орел» внесено представление об 
устранении выявленных нарушений 
действующего законодательства в 
сфере реализации приоритетного на-
ционального проекта «Образование».  

Прокуратура 

Северного района.

ПРОКУРОРСКАЯ ПРОВЕРКА

Москва

Лужков 
утратил 
доверие 

президента
Президент России 

Д.А. Медведев подписал 

указ об отставке мэра 

Москвы.

Как сказано в документе, 
Ю.М.  Лужков отрешен от 
должности «в связи с утратой 
доверия президента».

Временно исполняющим 
обязанности столичного гра-
д о н а ч а л ь н и к а  н а з н а ч е н 
В.И. Ресин, занимавший до 
сих пор пост первого замес-
тителя мэра. Он назначен на 
период до вступления в долж-
ность лица, наделенного пол-
номочиями главы города.

Как сообщила пресс-сек-
ретарь главы государства 
Н.А. Тимакова, у бывшего мэ-
ра Москвы существовало два 
варианта досрочного ухода 
со своего поста: более мяг-
кий — по собственному жела-
нию и более жесткий.

Ю.М. Лужков, которому 21 
сентября исполнилось 74 го-
да, возглавлял Москву более 
18 лет. В последнее время ак-
тивно ходили слухи о его от-
ставке, в СМИ резко критико-
вали его деятельность на по-
сту мэра.

Воронежская область

Песок 
«уходит 
налево»

Ежегодно из-за 

нарушений в сфере 

недропользования в 

области незаконно 

добывается больше 

строительного песка, 

чем разрешено.

Второе место по объемам 
годовой добычи в области 
(после гранита) принадлежит 
строительному песку. Орга-
низации, имеющие лицензии, 
добывают его в среднем за 
год более двух миллионов 
тонн. Вместе с тем, несмотря 
на  усилия экологической 
службы и правоохранитель-
ных органов, не снижаются 
объемы и незаконной добычи 
песка.

В последнее время в сфе-
ре недропользования было 
выявлено шесть преступле-
ний, по фактам нарушений 
наложено свыше 20 админи-
стративных штрафов. В реги-
оне обнаружено более 60 не-
законных карьеров — в Ка-
ширском, Новоусманском, 
Лискинском, Бобровском и 
других районах, а также на 
большом участке вдоль фе-
деральной трассы «Дон». 
Последний такой карьер не-
давно нашли в Семилукском 
районе.

По оценкам специалистов, 
ежегодно из-за нарушений в 
сфере недропользования об-
ласть теряет до 3 млн. тонн 
строительного песка, а зна-
чит, бюджет недополучает 
миллионы рублей налогов.

Рязанская область

Не выполнил 
поставленные 

задачи
Депутаты Рязанского 

горсовета выразили 

недоверие мэру 

областного центра.

Большинством голосов 
они отправили в отставку 
Олега Шишова. Основная мо-
тивация столь жесткого ре-
шения: «в оперативном руко-
водстве городским хозяйст-
вом допущен серьезнейший 
срыв, главой администрации 
в ранге управляющего, рабо-
тающего по контракту, не вы-
полнены профессиональные 
задачи». Детонатором же ста-
ла ситуация с трехмесячным 
отсутствием горячей воды в 
домах рязанцев. Горячей во-
ды нет в 70 % жилищного 
фонда, на объектах социаль-
ной сферы, под угрозой сры-
ва отопительный сезон. Ис-
полняющим обязанности гла-
вы администрации города 
временно назначена замгла-
вы Светлана Горячкина. Но-
вый глава будет выбираться 
на конкурсной основе.

По сообщениям 

информагентств.

Всякое случается в нашей 
жизни: люди теряют память, 
становятся жертвами несчас-
тных случаев, увлекаются 
э к с т р е м а л ь н ы м и  в и д а м и 
спорта, что часто бывает не-
безопасно. Словом, возника-
ют ситуации, когда иденти-
фицировать личность челове-
ка без документов невозмож-
но. Вот тогда на помощь при-
ходит дактилоскопическая 
регистрация, ведь отпечатки 
пальцев не изменяются на 
протяжении всей жизни.

Пройти процедуру дакти-

лоскопирования в Орле мож-
но в Управлении Федераль-
ной миграционной службы 
России по Орловской обла-
сти, куда я и отправилась. За-
полняю несложную анкету-
заявление: фамилия, имя, от-
чество, дата и место рожде-
ния и паспортные данные. 
Все это потом заносят в базу 
данных системы со сложным 
названием — автоматизиро-
ванная дактилоскопическая 
информационно-поисковая 
система «Папилон».

Затем специалист отдела 

контроля и аналитической ра-
боты Р.В. Антонов надевает 
белые перчатки и приступает 
к главному — дактилоскопи-
рованию, попутно объясняя 
все тонкости процесса.

П о с т е п е н н о  у х о д я т  в 
прошлое валики с черной 
краской, которые пачкали ру-
ки. Сегодня пальчики «отка-
тывают» с помощью «Папило-
на» — безвредного сканера. 
Краска требуется лишь тогда, 
когда капиллярный рисунок 
пальцев по каким-то причи-
нам плохо сканируется. Как 

правило, это бывает у пожи-
лых людей или когда человек 
часто занимается хозяйс-
твенной, строительной дея-
тельностью, работает с хими-
ческими материалами.

Карточка с отпечатками 
пальцев отправляется в ин-
формационный центр УВД по 
Орловской области, где есть 
отдельная база данных по 
добровольному дактилоско-
пированию. Эти карточки мо-
гут храниться до самой смер-
ти человека, если он сам не 
пожелает их изъять из базы 
данных. Собрался, например, 
путешественник покорять 
горные вершины, пришел, со-
хранился в базе данных, а по 
возвращении — удалил. Для 
этого надо написать специ-
альное заявление, и через 
месяц придет уведомление о 
том, что информация стерта.

Несмотря на то, что на 
«черном» рынке периодиче-
ски со скандалом «всплыва-
ют» базы данных различных 

правоохранительных струк-
тур, за свои пальчики человек 
может быть спокоен. Система 
«Папилон», на которой прохо-
дит сканирование отпечат-
ков, не подключена к сети Ин-
тернет. Мало того, даже пе-
реписать данные на диск или 
флешку без санкционирован-
ного разрешения не просто. 
Система фиксирует все под-
ключения извне.

* * *
Вся процедура дактилос-

копирования заняла у меня 
не более 15 минут, и все — 
пальчики, а также фото в ан-
фас и профиль корреспон-
дента «Орловской правды» в 
базе. Теперь я могу смело те-
рять память или увлечься экс-
тримом. В случае непредви-
денной ситуации проблем с 
моей идентификацией не бу-
дет, я не затеряюсь среди не-
опознанных субъектов. И это, 
знаете, как-то успокаивает.

Полина ДУДИНА.

Ваши пальчики в базе
ДОБРОВОЛЬНОЕ ДАКТИЛОСКОПИРОВАНИЕ

«Откатали пальчики» — в сознании любого законопослушного человека это 

словосочетание сразу вызывает ассоциации с преступным миром. В 

памяти всплывает вся почерпнутая из многочисленных детективных 

сериалов информация. Черным валиком проводят, или «откатывают», 

пальцы и ладонь подозреваемого, чтобы потом сравнить их с отпечатками, 

оставленными на месте преступления.

Но мало кто знает, что сейчас можно совершенно добровольно сдать свои 

«пальчики» в специальную базу данных. И при этом в связи с криминалом 

никто вас не упрекнет. Кто, где и зачем сегодня хранит свои отпечатки 

пальцев, выясняла наш корреспондент.

Сегодня TELE2 обслу-
живает более 17 милли-
онов абонентов в 37 ре-
гионах России. Год на-
зад «TELE2 Россия» за-
пустила в эксплуатацию 
сеть сотовой связи в Ор-
ловской области. Ново-
му оператору сотовой 
связи в нашем регионе 
удалось успешно пре-
одолеть проблемы, свя-
занные с выходом на ры-
нок. Спустя год с момен-
та официального запус-
ка в зону действия новой 
сети попали все райцен-
тры области. Компания 
«TELE2 Орёл» увеличила 
количество базовых 
станций на 33 %. Благо-
даря этому площадь 

покрытия на территории 
области выросла в два 
раза. Через девять ме-
сяцев орловский фили-
ал европейского сото-
вого оператора вышел 
на самоокупаемость.

TELE2 старается при-
влечь новых абонентов 
простыми и понятными 
предложениями без 
скрытых условий. Пред-
ставители сотовой ком-
пании оперативно реа-
гируют на критические 
замечания клиентов. 
Для абонентов введена 
услуга «Добро пожало-
ваться», любой желаю-
щий может заполнить в 
офисах продаж анкету с 
жалобой. В течение 78 

часов обращение кли-
ента будет обязательно 
рассмотрено.

За прошедший год 
компания активно раз-
вивала коммерческое 
направление, предла-
гая тарифы и услуги, до-
ступные всем слоям на-
селения.

В планах на новый 
год у «TELE2 Орёл» — 
дальнейший рост тер-
ритории покрытия и 
увеличение ёмкости се-
ти с ростом числа або-
нентов,  сохранение 
прежних цен, расшире-
ние возможностей для 
подключения и обслу-
живания абонентов.

И. ВЛАДИМИРОВА.

Новый год с TELE2
На состоявшейся недавно пресс-конференции были подведены 

итоги первого года работы европейского сотового оператора 

TELE2 в Орловской области. Планами на новый год с 

представителями СМИ поделились генеральный директор 

макрорегиона «Центр» Д.Ф. Садыков и исполняющий 

обязанности регионального управляющего директора «TELE2 

Орёл» С.А. Великих.

На прокурорском участке военной прокуратуры Брянского гарнизона в 
городе Орле на период проведения осенне-зимнего призыва граждан на 
военную службу 2010 года организован центр правовой информации с те-
лефонами «горячей линии», который работает с 9.00 до 19.00 ежедневно.

На прокурорском участке в городе Орле действуют следующие теле-
фоны:

— 8 (4862) 76-40-82,
— 8 (4862) 43-63-51.
По указанным телефонам граждане могут получить квалифицирован-

ную юридическую помощь по вопросам, связанным с призывом на воен-
ную службу и непосредственно прохождением военной службы, а также 
сообщить о нарушениях, допускаемых при призыве на военную службу.

Телефоны «горячей линии» военной прокуратуры

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» участники долевой собст-
венности на земельный участок из земель сельскохозяй-
ственного назначения, расположенный по адресу: Орловская об-
ласть, Кромской район, Гуторовское сельское поселение, бывший 
колхоз «Первое Мая», уведомляются о проведении общего 
собрания.

Место проведения: Орловская область, Кромской район, 
д. Арбузово, здание клуба.

Дата проведения: 1 ноября 2010 г.
Время проведения: 10.00.
Форма проведения: открытое.
Организатор собрания: представитель от имени собственни-

ков Вытнов С.Л.
Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой собствен-

ности земельного участка, в границах которой в первоочередном 
порядке выделяются земельные участки в счет земельных долей.

2. Местоположение части находящегося в долевой собствен-
ности земельного участка, в границах которой находятся невос-
требованные земельные доли.

3. Местоположение части находящегося в долевой собствен-
ности земельного участка, в границах которой выделяются зе-
мельные участки в счет земельных долей заявителей.

Каждому участнику долевой собственности на земельный уча-
сток при себе необходимо иметь документы, удостоверяющие 
личность (паспорт), правоустанавливающие или правоподтверж-
дающие документы на земельную долю (свидетельство), дове-
ренность (в случае представительства). От имени собственников 
на собрании может присутствовать их представитель (доверенное 
лицо).

Более подробную информацию можно получить по телефону 
8-909-227-44-37.

В соответствии со ст. 34 Земельного кодекса РФ от 25 октяб-
ря 2001 г. № 136-ФЗ, ст. 6, ст. 8 Закона Орловской области «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения в Орловс-
кой области» от 5 июня 2003 г. № 331-ОЗ отдел по управлению 

муниципальным имуществом администрации Залегощен-

ского района Орловской области извещает о предстоя-

щем предоставлении в аренду земельного участка фонда 
перераспределения Залегощенского района для ведения крес-
тьянского фермерского хозяйства из земель сельскохозяйс-
твенного назначения общей площадью 180 га (пашня), находя-
щегося по адресу: Орловская область, Залегощенский район, 
Бортновский сельсовет, южнее урочища Ходяковский.

За дополнительной информацией о местоположении пре-
доставляемого в аренду земельного участка обращаться в от-
дел по управлению муниципальным имуществом администра-
ции Залегощенского района по адресу: Орловская область, 
пгт. Залегощь, ул. М. Горького, д. 20. Телефон 8 (48648) 2-29-69.

Директор одной из на-
чальных школ Сосковс-
кого района Орловской 
области, используя свое 
служебное положение, 
устроила на работу мать. 
По документам пожилая 
женщина занимала долж-
ность ночного сторожа 
данного учебного заве-
дения. Директор каждый 
месяц в бухгалтерии по-
лучала за работницу 
зарплату. Вот только за 
шесть лет женщина ни 
разу не присутствовала 
на своем рабочем месте 
и проживала в другой де-
ревне района.

Об этом факте стало 
известно во время про-
курорской проверки, 
проведенной в школе в 
порядке общего надзо-
ра. Здесь и выявили факт 
служебного подлога.

Материалы были пе-
реданы в ОВД по Сосков-
скому району. По данно-
му факту возбудили уго-
ловное дело по ст. 292 ч.1 
УК РФ — «Служебный 
подлог». В ходе следст-
вия удалось установить 
детали преступления.

Так, согласно приказу 
фиктивный работник яко-
бы приступила к своим 
обязанностям в августе 
2004 года.  Женщина 
должна была следить за 
порядком в школе в ноч-
ное время. Но педагоги-
ческий коллектив никог-
да не видел, чтобы она 

заступала на работу, и не 
мог подтвердить ее при-
сутствия в школе. Также 
жители деревни, в кото-
рой проживала мать об-
виняемой, подтвердили, 
что пенсионерка за эти 
годы на работу не уезжа-
ла и занималась хозяйст-
вом. По версии следст-
вия, работу сторожа мог 
имитировать муж дирек-
тора. Он приходил в шко-
лу вечером, включал свет 
и уходил домой. Рано ут-
ром мужчина возвращал-
ся и выключал освеще-
ние. Но фактически шко-
лу никто не охранял.

Но это не мешало ди-
ректору в табеле рабоче-
го времени и начисления 
заработной платы вно-
сить пометки об отрабо-
танных часах. На основа-
нии этих документов в 
бухгалтерии начислялась 
не только зарплата, но и 
премии к праздникам, 
материальная помощь. 
Работа сторожа настоль-
ко «утомляла» фиктивную 
работницу, что каждый 
год по документам она 
уходила в законный от-
пуск со всеми причитаю-
щимися по этому случаю 
выплатами.

Кроме этого на время 
отпуска руководитель по-
дыскивала своей матери 
замену. В документах 
у к а з ы в а л и с ь  д р у г и е 
граждане, которые долж-
ны были исполнять обя-

занности ночного сторо-
жа. Следователи опроси-
ли этих людей. Выясни-
лось, что никто из них не 
знал о таком трудоуст-
ройстве. По данным фак-
там возбудили уголовное 
дело по ст. 159 ч. 3 УК РФ 
— «Мошенничество, со-
вершенное лицом с ис-
пользованием своего 
служебного положения».

Следователи насчита-
ли 13 эпизодов незакон-
ной деятельности дирек-
тора. Они объединены в 
одно уголовное дело. За 
шесть лет женщина при-
своила 165 тысяч руб-
лей.

Также директор «при-
строила» на работу в 
школу не только свою 
мать, но и мужа. Мужчина 
в течение определенного 
времени выполнял обя-
занности оператора га-
зовой котельной. Он дей-
ствительно приходил на 
работу, отапливал школь-
ное помещение.  Вот 
только по документам на 
этой должности числил-
ся другой человек. Дело 
в том, что мужчина нахо-
дился в отпуске по уходу 
за ребенком и в это вре-
мя не мог официально 
работать. В ходе опроса 
было установлено, что 
работник, оформленный 
по бумагам, также не по-
дозревал о своем назна-
чении.

Уголовное дело на-
правлено в Сосковский 
районный суд для рас-
смотрения. Уже состоя-
лось первое слушание.

Пресс-служба УВД 

по Орловской области.

Не все сайты одинаково полезны
Прокуратурой Северного района г. Орла проведена проверка соблюде-

ния требований действующего законодательства в сфере реализации 

приоритетного национального проекта «Образование».  

«Липовый» сторож
Следователи ОВД по Сосковскому району за-

кончили расследование и направили в суд уго-

ловное дело в отношении директора начальной 

школы, обвиняемой в служебном подлоге и мо-

шенничестве с использованием служебного по-

ложения.

29 мая 2003 года в стране воз-
никло не просто новое радио, поя-
вился новый образ жизни, под му-
зыку прошлого, и  принципиально 
другой способ её прослушивания: 
РЕТРО FM. Исцарапанный винил, 
зажеванные кассеты, бобины и ка-
тушки перестали быть носителями 
звука. Их заменило современное 
динамичное радио с музыкой «из 
той жизни». С того дня взрослые 
люди как будто стали моложе, а мо-
лодые — взрослее. В стремлении 
слушать РЕТРО FM поколения сбли-
зились и примирились. Как гимн но-
вейшей истории по стране зазвуча-
ли наши и западные золотые хиты. 
День за днём к новому радио под-
ключались сотни тысяч людей — 
иногда поодиночке, а иногда целы-
ми коллективами и профсоюзами. 
Это напоминало бум, эпидемию, 
манию! Выйти за рамки эфира, 
стать не просто FM-частотой, а ча-
стью жизни миллионов людей РЕТ-
РО FM помогли слушатели. Звонка-
ми в студию, телеграммами и пись-
мами народ требовал «продолже-
ния банкета»! И продолжение пос-
ледовало. В январе 2004 года в 
Москве появилась ВЕЧЕРИНКА РЕТ-

РО FM. В отличие от традиционных 
«вечеров для тех, кому за…» она 
стала любимым местом отдыха мо-
лодежи (!). Наплыв 18—20-летних 
был настолько велик, что было ре-
шено ввести возрастной ценз — не 
младше 25. Клуб, рассчитанный на 
1200 человек, просто не вмещал 
всех желающих!

Теперь РЕТРО FM зазвучала и из 
приемников радиослушателей Ор-
ловской области. Медиахолдинг 
«Истоки» начал вещание этой ра-
диостанции на волне 103.0 FM.

Светлана Симакова — шеф-ре-
дактор медиахолдинга «Истоки»: 
«РЕТРО FM входит в структуру ЕМГ 
(Европейская Медиагруппа), так же, 
как и радио «Европа плюс», с кото-
рым мы успешно работаем уже поч-
ти 9 лет. Надеемся, что наше со-
трудничество с РЕТРО FM будет 
плодотворным, и пока это так: пре-
красная музыка, навевающая вос-
поминания юности, не менее попу-
лярна и сейчас. Число орловцев, 
переключившихся на 103.0 FM, рас-
тет с каждым днем!».

Феномен РЕТРО FM — не мифи-
ческая придумка социологов, это 
факт, подтверждение которому — 
машины, офисы, дома и дачи, кафе, 
рестораны, торговые центры и фит-
нес-клубы — там всегда звучит это 
радио! А чтобы слушать РЕТРО FM 
было ещё интереснее, знайте: глав-
ные сюрпризы ещё впереди!

Телефон рекламной службы ра-
дио «РЕТРО FM» в Орле 498-222; 
trk-istoki.ru

РЕТРОМАНИЯ захватила и ОРЁЛ!

КРИМИНАЛ
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